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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Inaugurará José Narro Diálogo por Universidad 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, realizará una visita de 
trabajo a la Casa de Estudios del Estado, con la finalidad de inaugurar este próximo 8, el foro "Diálogos por la 
Universidad que queremos", mismo que retomará las opiniones de los universitarios que permitan elaborar el 
Plan Institucional de Desarrollo 2012-2018. Es por ello que la mañana de ayer, profesores investigadores y 
trabajadores administrativos se sumaron a la convocatoria hecha por la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM) en un esfuerzo por abrir los canales de comunicación con todos los actores 
sociales dentro de la universidad. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González) http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2529135.htm, 
El Regional del Sur, p.12, (sin firma) y Diario de Morelos, p.6, (sin firma). 
 
Reacreditan Licenciatura en Psicología 
La Facultad de Psicología (FP) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibirá hoy, a las 
18:00 horas, en la Sala de Rectores, el dictamen oficial que otorgará la reacreditación a su programa de 
Licenciatura en Psicología. Elizabeth Aveleyra Ojeda, Directora de la FP, informó que, del 21 al 23 de marzo 
pasado, miembros del Comité de Acreditación del Consejo Nacional para la Enseñanza e Investigación en 
Psicología (CA-CNEIP) realizaron una visita de evaluación para definir si dicho programa cumplía con la 
calidad para recibir la reacreditación. En 2006, esta licenciatura fue la primera dentro de la UAEM en lograr tal 
reconocimiento. 
Diario de Morelos, p.12, (sin firma) y El Caudillo de Morelos, p.4, (Redacción). 
 
Inician canje de prefichas en la UAEM 
Inició ayer el canje de prefichas para los aspirantes a ingresar a la Universidad Autónoma del estado de 
Morelos (UAEM) para el próximo ciclo escolar. El turno de canje de fichas correspondió ayer para los que 
buscan ingresar al Campus Chamilpa y cuyo apellido paterno inicie con las letras D, E y F. 
El Caudillo de Morelos, p.3, (Edith Abarca). 
 
Del pupitre a las canchas: Deporte universitario 
Cada año, instituciones públicas y privadas de educación superior de todo el país compiten en la Universiada 
Nacional, el evento deportivo universitario que reúne a grandes figuras y a muchos de los mejores exponentes 
del deporte nacional. 
La Jornada Morelos, p.15, (Cuitláhuac Serrato). 
 

Nacional: 
 
Crean en la UNAM prótesis de mano controlada por el cerebro; una diadema envía ondas cerebrales 
Científicos del Instituto de Investigaciones en Matemáticas Aplicadas y en Sistemas (IIMAS) de la UNAM 
desarrollaron una prótesis que puede controlarse con la mente: una diadema que lee ondas cerebrales y 
permite mover una mano mecánica.  De acuerdo con los investigadores, su empleo requiere de un arduo 
entrenamiento para formular pensamientos lo suficientemente claros como para ser interpretados por la 
extremidad mecánica.  “La clave es concentrarse y, si sabes hacerlo, puedes mover objetos con la mente; 
¡es casi como tener un poder Jedi!”, comenta Francisco Neri, estudiante de ingeniería que participó en la 
investigación, al tiempo que observa fijamente la mano mecánica colocada justo enfrente de él, hasta que, 
después de un minuto, ésta comienza a cerrar los dedos y el pulgar, hasta formar un puño. 
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=658108. 
 
Habría avances en la reunión SEP-SNTE, indica negociador 
A unas horas de que se filtró la reunión entre la lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo, y el secretario de 
Gobernación, Alejandro Poiré, integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y 
de la Secretaría de Educación Pública (SEP) afirmaron que existen avances para lograr un pacto entre las 
partes en torno a la evaluación universal. Ayer por la tarde el grupo de trabajo SEP-SNTE sostuvo su tercer 
encuentro y, según algunos de sus integrantes, se redefinió la agenda y la mecánica de las pláticas, como 
producto del encuentro entre la ex priísta, Poiré y el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova 
Villalobos. 
La Jornada, p. 42, (Karina Avilés). 
 
Lamentable, la desigualdad en salud dental: Narro 
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José Narro Robles, rector de la UNAM, lamentó que en materia de salud aún exista en el país “enorme 
desigualdad”, pues mientras algunos pueden beneficiarse de los avances en materia de diagnóstico, 
prevención y tratamiento, otros no, y citó como ejemplo el ámbito de la salud dental. Al inaugurar el Congreso 
Internacional de la Facultad de Odontología, organizado por la UNAM, con apoyo de la Agrupación Mexicana 
de la Industria y el Comercio Dental (AMIC), el rector resaltó que “sin salud es imposible que las personas o 
las sociedades alcancen su pleno desarrollo, y por supuesto que la salud dental juega un papel fundamental 
en este contexto”. 
La Jornada, p. 42, (Carolina Gómez). 
 

Internacional: 
 
Honran a Ernesto Cardenal con el premio Reina Sofía de poesía 
El poeta nicaragüense Ernesto Cardenal ganó el Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana 2012, en 
reconocimiento a una arriesgada obra literaria en la que se halla presente la atención a los problemas sociales 
y la calidad humana y religiosa, según el fallo dado a conocer en el Palacio Real en Madrid. Con esta 
decisión, se rompió una regla no escrita en las anteriores entregas pues la tradición marcaba que el galardón 
se alternaba anualmente entre un autor español y otro latinoamericano; el año pasado se reconoció a la 
cubana Fina García Marruz. 
La Jornada, p. 3, (Afp, Dpa y Notimex). 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Preparada la Cruz Roja para prestar auxilio en caso de contingencia por el volcán e inundaciones  
La Cruz Roja Morelos, está preparada para apoyar en caso de contingencias, tanto las provocadas por el 
volcán Popocatépetl, como por la próxima temporada de huracanes e inundaciones. Se cuenta con al menos 
trescientas personas capacitadas para prestar auxilio. Así lo dio a conocer el delegado de la benemérita en la 
entidad José Esparza Saucedo, luego de que a nivel nacional se dieran a conocer los preparativos en torno a 
los huracanes, pues de acuerdo con las previsiones climatológicas, se espera que la temporada próxima los 
cambios sean drásticos, debido a un importante número de fenómenos meteorológicos que van de la mano 
con intensas lluvias. 
La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Rocío Preciado) y El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2529123.htm). 
 
Prevén temperaturas de hasta 40 grados 
El Servicio Meteorológico Nacional, dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), pronosticó 
para Morelos temperaturas mayores a 40 grados centígrados, junto con ocho estados, y también lo incluyó 
como uno de los estados en donde se registrarían vientos superiores a los 40 kilómetros por hora. Con lo que 
las temperaturas se registrarían de calurosas a muy calurosas en la mayor parte de México. Las temperaturas 
mayores a 40º C se registrarán en Coahuila, Jalisco, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Sinaloa 
y Veracruz. Las autoridades del Sector Salud recomiendan a la población en general no exponerse por mucho 
tiempo a las altas temperatura o a los rayos del sol, así como tampoco realizar actividades físicas por periodos 
prolongados porque se podría presentar síntomas de deshidratación, por lo que recomiendas sobre todo en 
los niños menores y personas de la tercera edad que consuman bastante agua durante el día. 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2529137.htm. 
 
Mermadas, siembras de temporal en la zona Sur 
Ante los cambios climáticos en los últimos años, se han mermado las siembras de temporal y de riego, 
situación que afecta a los bolsillos de los ejidatarios, quienes siembran de acuerdo a los usos y costumbres en 
relación a las lluvias. Sin embargo, un grupo de ejidatarios del municipio de Tetecala de la Reforma 
encabezados por Raúl Gutiérrez Campos, señaló que mientras el año pasado a principios del mes de mayo 
comenzaron algunas lluvias, hoy se refleja que será hasta el próximo mes de junio o julio ante los cambios 
climatológicos que se han tornado en los últimos meses, por ello, esperan la carta tecnológica que ofrece el 
Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) para el cierre de la siembra 
de primavera verano. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2529155.htm. 
 

Nacional: 
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La salmonela afecta a 15 mil mexicanos 
La salmonelosis cada año afecta a 150 mil personas en todo el mundo y mata a unas seis mil. La bacteria que 
la causa enferma anualmente a 15 mil mexicanos y causa el fallecimiento de al menos uno por ciento de los 
infectados. Edmundo Calva Mercado, investigador del Departamento de Microbiología del Instituto de 
Biotecnología de la Universidad Nacional Autonóma de México, sostuvo que esta bacteria evolucionó junto 
con los primeros mamíferos, hace 150 millones de años, y desde encontes es causa de infección. Subrayó 
que este padecimiento se presenta debido a una infección sistémica (invasiva) por ingerir agua o alimentos 
contaminados. Es por ello que la fiebre tifoidea representa una amenaza considerable, aunque puede tratarse 
eficazmente con antibióticos. Agregó que en México los jóvenes están más expuestos a la enfermedad, 
probablemente porque es el grupo que más come fuera de casa. 
La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).  
  
Presas que alimentan al Cutzamala sólo garantizan agua un año: Conagua  
El director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege, pidió a autoridades y ciudadanía 
cambiar radicalmente las políticas de abastecimiento y uso del agua, respectivamente, pues de lo contrario, 
en breve podríamos entrar en una etapa muy crítica de disponibilidad del líquido en el Valle de México, pues 
las presas que alimentan al Cutzamala están a 58 por ciento de su capacidad, porcentaje que garantiza el 
suministro de agua para este año a la ciudad de México, municipios conurbados y Toluca –la capital del 
estado de México–, pero no para el siguiente. Ayer, durante la celebración del 30 aniversario de la puesta en 
marcha del Sistema Cutzamala, que dota de agua a más de cinco millones de personas en el Distrito Federal, 
así como en municipios conurbados y del valle de Toluca, Luege advirtió que no se puede seguir la política de 
un crecimiento anárquico, desordenado y corrupto en el valle de México, porque la crisis del sistema de agua 
ya se advirtió en 1954 y 1976, y no se han tomado acciones para evitar un problema mayor. 
La Jornada, p. 35, (Israel Dávila, Saul Maldonado, Mariana Chávez y Rubén Villalpando) y Milenio, (Omar 
Brito), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1472005d2d93788edef2f9d906752ae6  
  
Ceniza de Don Goyo seguirá afectando al DF 
La Secretaría de Gobernación informó que derivado del aumento de la actividad del volcán Popocatépetl y la 
dirección de los vientos, se espera que la caída de ceniza persista en algunas delegaciones del Distrito 
Federal. Hasta ayer esta situación sólo se presentó en Milpa Alta e Iztapalapa. Las exhalaciones, el tremor y 
la caída de cenizas mantienen en alerta a las autoridades. Desde la madrugada del jueves el Popocatépetl 
comenzó a presentar tremor espasmódico de gran amplitud y asociado a esta actividad se observó la emisión 
de cantidades de ceniza que alcanzaron alturas aproximadas de hasta 2.5 kilómetros por encima del cráter, y 
esporádicamente el lanzamiento de fragmentos que alcanzaron distancias de entre 500 y 800 metros, reportó 
el Centro Nacional de Prevención de Desastres. 
La Jornada, p.43, (Fabiola Martínez, Ariane Díaz y René Ramón), El Universal, (Josué Huerta, Elena Michel 
y Emilio Fernández), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/111398.html y Milenio, (Iván Macías), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1472005d2d93788edef2f9d90646bdde  

 
Internacional: 
 
Implante electrónico devuelve la vista a ciegos por retinitis pigmentaria 
Un implante óptico devolvió la visión a pacientes con ceguera por retinitis pigmentaria, anunciaron hoy 
expertos. El método, probado en dos personas, consistió en colocar un microchip bajo la retina, que 
transforma la luz en impulsos eléctricos, indicaron investigadores del Hospital Oftalmológico de la Universidad 
de Oxford y del Colegio Real de Londres. El dispositivo envía las señales a un receptor bajo la superficie del 
ojo que manda esas señales a los electrodos implantados. Todo este proceso sucede en tiempo real. Será 
probado en 50 pacientes y se espera lograr una visión parcial mucho mayor que la detección de luces, figuras 
y movimientos.  
La Jornada, p.2, (Pl y De la Redacción). 
 
Científicos desarrollan programa deportivo contra la depresión 
Un grupo de científicos alemanes han desarrollado un programa de entrenamiento deportivo contra la 
depresión cuya eficacia deberá ponerse a prueba en un estudio de campo. El psiquiatra Marc Ziegenbein, de 
la Escuela Superior de Medicina de Hannover (norte de Alemania), dijo, durante la presentación del estudio, 
que es conocido que el movimiento ayuda a combatir las depresiones pero que hasta ahora se han 
desarrollado muy pocas terapias específicas que aprovechen los efectos del deporte. El propósito de los 
científicos es que su programa se convierta en una oferta habitual en las asociaciones deportivas, como ya lo 
son en Alemania los programas de entrenamiento para prevenir el dolor de espalda. El programa es apoyado 
por la Fundación Robert Enke, que lleva el nombre del meta internacional alemán a quien las depresiones 
condujeron al suicidio en 2009. 
La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=658227. 
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ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Disminuye dinero federal para obras 
La comuna capitalina aplicará poco más de 56 millones de pesos provenientes de recursos federales para un 
total de 51 obras a realizar en el programa del Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal 
(Coplademun) en el 2012. Lo anterior se dio a conocer luego de una primera reunión que sostuvieron los 
miembros del Coplademun, lo que representa una reducción de poco más de 40 millones de pesos, en 
relación con los 96 millones de pesos que se destinaron en el 2011. En el ramo 33, fondo 3, se han destinado 
22 millones 544 mil 778 pesos, los cuales contemplan 28 obras entre drenajes, construcción de calles, 
banquetas, red eléctrica e infraestructura educativa; siendo el total de la aportación a cargo del gobierno 
federal. En el ramo 20, programa Hábitat, con aportación de 50 por ciento federal y 50 por ciento municipal, se 
han destinado 15 millones 138 mil 212 pesos en 14 obras, que comprenden apoyos a las colonias más 
desprotegidas, destacando inversión en electrificación, pavimentaciones, drenajes, cursos y talleres. También 
con recursos al 50 y 50, el ramo 20, Rescate de Espacios Públicos, establece la realización de 3 obras, con 
un recurso de 10 millones 15 mil 500 pesos, una de las cuales será para el rescate de La Tallera Siqueiros. 
Dentro del Fondo de Pavimentación Municipal (Fopam), la federación invertirá 8 millones 422 mil 941 pesos, 
previendo 6 obras, todas ellas exclusivamente para la pavimentación de calles. 
Diario de Morelos, p.12, (Rogelio Ortega). 
 

Nacional: 
 
Se revocó la multa a Telcel, pero cumplirá 5 compromisos: CFC 
El presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), Eduardo Pérez Motta, defendió la resolución 
del pleno con la que se le perdonó a Telcel la multa de casi 12 mil millones de pesos y la acusación de 
haber incurrido en prácticas monopólicas. Dijo que la decisión de los comisionados es una combinación de 
castigo y cinco compromisos, y negó que esas cinco acciones con las que deberá cumplir Telcel ya 
existieran. Destacó que la mejor garantía de que Telcel cumplirá con lo comprometido es la multa de 8 por 
ciento de sus ingresos anuales si falta a uno de los puntos, y como esto no es un asunto de hermanas de la 
caridad, la secretaría ejecutiva de la CFC se encargará de verificar el cumplimiento de los compromisos. 
La Jornada, p.23, (Miriam Posada García) y El Universal, (Ramiro Alonso), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/94805.html.  
 

Internacional: 
 
OCDE sitúa la inflación en 2.7% 
La inflación a tasa anualizada en el conjunto de países miembros de la Organización para la Cooperación y 
el Desarrollo Económico (OCDE) aumentó a 2.7% en marzo de este año, respecto al mismo mes del año 
anterior, especialmente por el encarecimiento de los precios de la energía y los alimentos, informó hoy esa 
organización con sede en París. La cifra es ligeramente menor al registrado en febrero de 2.8%, agregó 
OCDE, que precisó que descontando la inflación subyacente (la que excluye energía y alimentos), el 
encarecimiento sólo fue de 1.9% en marzo respecto al mismo mes de 2011. En el conjunto de la Unión 
Europea (UE), los precios al consumidor para esa región resultó de un incremento de 2.9%, cifra que cayó 
en la zona euro hasta 2.7%. 
El Universal, (Ricardo Jiménez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/94812.html. 
 
El Congreso argentino convierte en ley la expropiación de 51% de YPF 
El Congreso argentino convirtió hoy en ley la expropiación de 51 por ciento del patrimonio de la petrolera 
YPF, que estaba en manos de la española Repsol, luego de que la Cámara de Diputados aprobó por 
abrumadora mayoría el proyecto impulsado por la presidenta Cristina Fernández. La ley, que será 
promulgada este viernes, obtuvo 207 votos a favor, 32 en contra, seis abstenciones con 11 ausencias, en 
una votación histórica por su amplio consenso. Apenas los legisladores manifestaron su voluntad, explotaron 
los festejos dentro y fuera del recinto. En los alrededores del Congreso miles de manifestantes, que se 
habían congregado mientras transcurría la sesión, celebraron con júbilo la decisión, con cánticos, banderas 
argentinas, fuegos artificiales y pancartas con leyendas como YPF es argentina. 
La Jornada, p.25, (Dpa y Afp), El Universal, (José Vales, corresponsal), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77682.html 
La Crónica, 
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Se cuadruplicó la repatriación de utilidades de empresas extranjeras, advierte Cepal 
Durante la última década la repatriación de utilidades de empresas extranjeras que operan en América 
Latina se cuadriplicó, al pasar de 20 mil millones a 84 mil millones de dólares anuales (aunque el tope 
máximo fue de 93 mil millones en 2008), reveló Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión 
Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Al informar que la inversión extranjera directa (IED) en 
la región llegó al récord de 153 mil millones de dólares en 2011, la funcionaria mencionó que la repatriación 
de utilidades ha cobrado gran relevancia desde 2004, debido a las condiciones económicas favorables de la 
región que incrementaron las rentas de las trasnacionales y también a sus estrategias, en particular de las 
empresas europeas, frente a la incertidumbre internacional. 
La Jornada, p.25, (Susana González), El Universal, (Ixel Yutzil González), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/94806.html. 
 
Piden premios Nobel cambio de rumbo en la UE 
Cerca de 90 intelectuales, premios Nobel y políticos pidieron un cambio de rumbo para evitar el fracaso del 
proyecto europeo. El texto, titulado Manifiesto para reconstruir Europa desde la base, apareció en diversos 
diarios del continente y está firmado por figuras como los premios Nobel de Literatura Hertha Müller e Imre 
Kertész, el filósofo Jürgen Habermas, el cineasta Wim Wenders y el político Javier Solana. 
La Jornada, p.26, (Dpa).  
 
España debe sanear sus bancos de forma rápida y clara, exige el BCE 
El presidente del Banco Central Europeo (BCE), el economista italiano Mario Draghi, emplazó a España a 
adoptar, con transparencia y celeridad, las reformas de calado que requiere la dramática situación 
económica que vive el país, e hizo especial énfasis en la reforma financiera que debería llevarse a cabo de 
forma más rápida y con más claridad. Así de contundente se mostró la máxima autoridad monetaria europea 
ante las señales que ha emitido en los últimos días el conjunto de la banca española, inundada de los 
llamados productos tóxicos procedentes de la crisis del sector inmobiliario y la construcción. En una 
Barcelona sitiada por la policía y el hermético cordón de seguridad impuesto por el gobierno del conservador 
Mariano Rajoy se celebró la reunión anual del consejo de gobierno del BCE. 
La Jornada, p.27 (Armando G. Tejeda, corresponsal).  
 
Coloca el país 2,500 millones de euros en bonos con alto interés 
El Tesoro Público español colocó 2 mil 500 millones de euros en bonos de mediano plazo, 100 por ciento de 
su objetivo, aunque con intereses más altos que en emisiones anteriores, ante un tenso clima de mercado 
por las dudas que suscita la economía doméstica. El rendimiento del bono a cinco años subió cerca de 5 por 
ciento, desde 3.7, pero todavía está por debajo de 7 por ciento, considerado insosteniblemente elevado e 
impagable a largo plazo. El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Dra-ghi, expuso que el 
crecimiento debe estar en el centro de la política europea, pero debe ir de la mano de la austeridad fiscal. 
La Jornada, p.27, (Afp, Dpa y Reuters). 
 
Acapara Brasil en AL inversión extranjera 
Brasil acaparó 44.7 por ciento de la Inversión Extranjera Directa (IED) que recibió en total América Latina en 
2011 con un monto de 66 mil 660 millones de dólares, según la Comisión Económica para América Latina 
(Cepal). La segunda posición en importancia de captación la ocupó México, con 19 mil 440 millones de 
dólares y 13 por ciento como correspondiente del total, seguido por Chile, que captó 17 mil 299 millones de 
dólares, 11.6 por ciento del total, según el documento "La inversión extranjera directa en América Latina y el 
Caribe".  "En la región, Brasil es el único país que se ha posicionado como destino relevante de actividades de 
inversión y desarrollo, ya que las empresas ahí instaladas están fortaleciendo sus proyectos de innovación y 
sus transferencias de tecnología en sectores como el automotriz y la electrónica", explicó Alicia Bárcena, 
secretaria ejecutiva de la Cepal. Contrasta que el año anterior la IED en Brasil creció 37.4 por ciento respecto 
a 2010, cuando se recibieron 45 mil 506 millones, mientras que la de México tuvo una caída de 3.8 por ciento, 
ya que ese año la entrada fue de 20 mil 208 millones. 
Reforma, Negocios, p.p. (Ulises Díaz). 
 
Marchan en Italia las "viudas de la crisis" 
Cientos de personas se reunieron hoy en Bolonia para participar en la marcha de "las viudas de la crisis", 
convocada por esposas y familiares de decenas de pequeños empresarios o desempleados que se han 
suicidado a causa de la recesión. "Estas personas que se quitan la vida no son dementes, deprimidos o 
exaltados, son personas desesperadas", dijo a los medios Tiziana Marrone, viuda de Giuseppe Campaniello, 
un artesano que el pasado 28 de marzo se inmoló frente a una oficina de recaudación de impuestos. Llamó a 
tomar medidas para salvar a pequeñas empresas estranguladas por la crisis que "son la columna vertebral del 
país". Marrone encabezó la marcha, que inició frente al hospital Maggiore de la ciudad de Bolonia en el norte 
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de Italia, donde su marido murió luego de varios días de agonía. El cortejo con banderas blancas se detuvo 
frente al lugar en el que Campaniello se prendió fuego, desesperado por las deudas.  
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=658221 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Listo el protocolo de seguridad de género 
El Secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, presentó el curso de capacitación para aplicar el 
Protocolo de Actuación Policial en materia de violencia de género, cuyo propósito es la profesionalización de 
instancias policiales para los derechos humanos de las mujeres que acuden a requerir atención y asistencia. 
Este protocolo permitirá entre otras cosas, facilitar la labor de monitoreo de zonas donde se presentan con 
mayor incidencia conductas violentas en contra de las mujeres a fin de establecer los mecanismos de 
canalización, protección y seguimiento a víctimas. Óscar Sergio Hernández explicó que el curso de 
capacitación será impartido los días 16 y 17 de mayo por personal de la Secretaría de Seguridad Pública 
Federal, en coordinación con el Instituto de la Mujer del Estado de Morelos; sus resultados serán 
supervisados por la Secretaría de Gobernación. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez). 
 

Nacional: 
 
IFE desaprovechó el aval pleno de Los Pinos para una cadena nacional 
Un día antes de la sesión del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) en la cual se determinó la 
negativa a pedir una cadena nacional para transmitir el debate entre candidatos presidenciales –que se 
realizará el domingo a las ocho de la noche–, vía telefónica se hizo del conocimiento de la institución la 
postura oficial: si el organismo hacía la solicitud, el gobierno la aprobaría. Era el secretario de Gobernación, 
Alejandro Poiré, quien ofrecía el respaldo, con el aval pleno de Los Pinos. 
La Jornada, p. 2, (Alonso Urrutia). 
 
Necesario, analizar contrastes entre los cuatro candidatos, sostiene Narro 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) hizo un atento llamado a Televisión Azteca para que transmita el 
debate que sostendrán los candidatos presidenciales el próximo domingo, porque dichos encuentros dan a los 
ciudadanos la posibilidad de tener mayor conocimiento de las ofertas políticas. Con lo anterior coincidió el 
rector de la UNAM, José Narro Robles, quien señaló que una buena forma de conocer a los candidatos es 
observar el debate que sostendrán, por lo que recomendó a la ciudadanía optar por ver ese encuentro en 
lugar del partido de futbol que transmitirá la televisora del Ajusco a la misma hora. 
La Jornada, p. 4, (Juan Carlos Miranda, Carolina Gómez y Enrique Méndez). 
 
Condenan políticos de PRI y PAN el nuevo asesinato de comunicadores en Veracruz 
Luego de conocerse el asesinato de otros tres periodistas en Veracruz (dos en activo, uno empleado en otra 
función, además de la novia de uno de ellos), y en el Día Mundial de la Libertad de Prensa, ayer la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados, el PRI y la candidata panista a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, 
condenaron los crímenes contra comunicadores y el que muchas de estas agresiones queden impunes. El 
presidente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, lamentó muchísimo los asesinatos de periodistas en 
Veracruz y acotó que aunque hoy tales hechos sucedieron en ese estado, estos atentados se han dado 
también en otras entidades. 
La Jornada, p. 7, (Rosa E. Vargas, Enrique Méndez y Georgina Saldierna). 
 
Falleció Eduardo Valle, El Búho 
El activista y luchador social Eduardo Valle Espinoza, El Búho, quien fue líder durante el movimiento 
estudiantil de 1968, falleció ayer en Tamaulipas víctima de un choque séptico luego de una recaída del cáncer 
de pulmón que padecía desde hace tiempo. Valle nació en la ciudad de México el 10 de marzo de 1947. 
Estudió en la Preparatoria 2 de la UNAM y terminó la carrera de economía en la facultad correspondiente de 
la misma universidad, donde fue profesor. En 1968 Valle vivía en Sinaloa. Él mismo relató en algunos textos 
que al regresar a la ciudad de México se encontró con una manifestación estudiantil cerca del Palacio de 
Bellas Artes, y se unió a ésta. Posteriormente fue representante ante el Consejo Nacional de Huelga (CNH). 
La Jornada, p. 8, (De la redacción).  
 
Instruyen sobre derechos indígenas a militares 
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La Subprocuraduría de Derechos Humanos de la Procuraduría General de la República (PGR) puso en 
marcha un seminario de sensibilización en materia de derechos indígenas para miembros de las secretarías 
de Marina y de la Defensa Nacional. La dependencia que dirige Marisela Morales lleva a cabo los trabajos del 
seminario en la sede de la PGR en la ciudad de México, y la inauguración estuvo a cargo del subprocurador 
Miguel Ontiveros, quien hizo alguna referencia al número de indígenas presos en la mayoría de los casos por 
delitos contra la salud, y entre los que existen personas detenidas con alguna sustancia alucinógena que tenía 
algún uso religioso. Por parte de la Sedena los militares que asisten al curso estuvieron encabezados por el 
coronel de justicia militar Alfonso Guerra, y por la Marina, el capitán de corbeta Fernando Ocampo García. 
La Jornada, p. 18, (De la redacción). 
 

Internacional: 
 
Designan a Laurent Lamothe primer ministro de Haití 
Los legisladores en Haití ratificaron como primer ministro a Laurent Lamothe, luego que Garry Conille, 
designado por el presidente Michel Martelly, renunció en febrero pasado después de cuatro meses de estar en 
el cargo. Al término de una larga sesión en la que los parlamentarios discutieron sobre la elegibilidad del 
candidato, 62 diputados de un total de 67 votaron en la medianoche de este jueves a favor de Lamothe. El 
presidente de la cámara, Levaillant Louis-Jeune, precisó que tres legisladores votaron en contra y dos se 
abstuvieron, con lo cual se ratificó el nombramiento, informó el sitio de noticias en lengua francesa Haití Libre. 
Conille había sido el tercer primer ministro designado por Martelly después de su entrada en funciones en 
mayo de 2011, aunque el primero cuyo nombramiento había contado con el visto bueno de los parlamentarios. 
La llegada de Lamothe es crucial en los esfuerzos de reconstrucción del país tras la devastación que causó el 
terremoto en 2010, y ante el estancamiento generado por la renuncia de Conille. Lamothe, de 40 años, ya 
había recibido el voto favorable en el Senado y ahora presentará ante las dos Cámaras del Parlamento por 
separado su programa de trabajo. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=658218 

 


